



上中だより

教育目標　自ら学び 心豊かに たくましく生きる人
年度の重点　一人ひとりの可能性をひらく教育活動の推進

6月号

令和6年6月27日
上川町立上川中学校

安心・安全な生活を

校長 中川季賢

6月は、初夏の陽気を迎えたとはいえ、すっきりと晴れた日が少なかったように感じられましたが、皆様はどのように思われたでしょうか。

さて、今月は部活動で活躍する生徒の姿を見ることができました。中体連陸上競技大会や吹奏楽部が参加した音楽大行進など、日頃の練習の成果を発揮する場面がありました。部活動所属の生徒にとっては、一つ一つが節目の場面。中でも3年生にとっては、特別の思いがあったことでしょう。部活動に限ったことではありませんが、一つのことを続けてきたことには、大きな価値があるのではないかと思う。これまでの生徒たちの頑張りに心から拍手を送りたいと思います。

話題は変わりますが、内閣府では「子供・若者白書」を公開しています。令和5年度版はまだ公開されていませんが、令和4年度版に目を通すと興味深いデータを見ることができましたので、少し触れたいと思います。

第一に、「居場所の数と自己認識の関係」「相談できる人がいる場の数と自己認識の関係」です。自己認識には、「自己肯定感」「チャレンジ精神」「将来への展望」「今の充実感」などが当てはまります。この中でも、特に自己肯定感とチャレンジ精神は、数が多いほど伸びていることがわかります。家庭や学校、地域など子どもたちが安心できる環境づくりが子どもの成長に大きく関わるそうです。

第二に、「ネット」に関する結果です。

1「スマートフォン利用状況」は中学生で過去最多の80.8%、2「インターネットの利用時間」で平均利用時間3時間以上の割合は、中学生で過去最多の67.1%という結果となっています。一人一台端末の時代、この流れはさらに加速していくことが予想されます。だからこそ「うまくつきあうこと」が求められます。さらに「SNSに起因する事犯の被害児童数」は1,812人となっており、年々増えています。最近も身近な地域で高校生の命が奪われる事件がありました。SNSのトラブルがきっかけだったことが報道されています。SNS利用のマナーや怖さ、もしものときの相談方法など、日頃からの家庭や学校での指導が重要です。

本校でも、SNSの危険性は今後も指導及び情報提供していきたいと考えています。また、ネットやメディアとのつきあい方も大きな課題です。帰宅後のバランスのとれた生活習慣づくりについては、自主学習ノートの指導と併せて行っているところです。ぜひ保護者の皆様にも関心をもっていただくようお願いいたします。1学期の総まとめの時期、学習習慣や生活習慣の反省材料の一つに、自分たちのメディアの使用を見つめ直してみてはいかがでしょうか。

北海道音楽大行進（6月8日・土）

北海道音楽大行進が旭川市で開催され、本校からも吹奏楽部が出演し、堂々としたすばらしい演奏を披露しました。

部員たちは数週間前から校舎内の廊下や外で行進のための練習を何度も行い、演奏に磨きをかけていました。当日は、気温が高い中での開催でしたが、吹奏楽部OBや愛別中学校吹奏楽部員と一緒に元気よく行進し、すばらしい演奏を披露しました。



7月の行事予定

曜	行 事
1 月	朝読書強化日（1年）
2 火	朝読書強化日（2年）
3 水	朝読書強化日（3年）
4 木	
5 金	中体連上川管内大会①
6 土	中体連上川管内大会②
7 日	中体連上川管内大会（予備日）
8 月	
9 火	2年宿泊研修
10 水	2年宿泊研修、1年大雪森のガーデン
11 木	疲労回復日（2年）
12 金	常任委員会、少年の主張大会
13 土	
14 日	
15 月	海の日
16 火	職員会議
17 水	
18 木	校内研修
19 金	参観日
20 土	
21 日	
22 月	
23 火	終業式 部活動中止
24 水	上ジャン・地域未来塾（～26日）
25 木	美術部研修（札幌市）
26 金	全道中体連陸上競技大会①（函館）
27 土	全道中体連陸上競技大会②
28 日	全道中体連陸上競技大会③
29 月	
30 火	
31 水	

*夏季休業 7/24~8/22

避難訓練（5月22日・水）

火災発生を想定した避難訓練を実施し、旭川市上川消防署員の方から避難時の留意点や消火器の使用方法について指導していただきました。消火器実習では、練習用の消火器との使い、消火器を火の根元にかける方法を学びました。

災害は、いつ・どこで・どのように起こるか分かりません。今回の訓練をぜひ今後の生活に生かしてほしいと思います。



第3学年 総合的な学習の時間

第3学年では、「上川町の将来を考えよう」と題して、町の未来とまちづくりについて考える学習を行っています。6月6日には、上川町社会教育係の池端さんを講師にお招きし「第10次上川町総合計画」について学びました。生徒たちは上川町の将来像をイメージしながら意見を交流し合い、地域の特性を生かした活力あるまちづくりについて、話し合いを深めています。



参観日～上中生の日頃の成果をご覧下さい～

7月19日は、1学期最後の参観日です。1年生は「上川町調べ学習」、2年生は「音楽」、3年生は「上川町の将来を考えよう」の参観授業を行います。特に、1・3年生は総合的な学習として、数時間かけて取り組んできた課題の発表会になります。生徒たちは、地域のアドバイザーの方々との対話を通じて、ポスターや提言内容を熱心にまとめてきました。2年生の発表会は、2月の参観日に予定しています。



中体連 南部地区 陸上競技大会

6月8日、9日に、旭川市花咲スポーツ公園陸上競技場において上川南部地区中体連陸上競技大会が開催されました。生徒たちは自己ベストを目指して、一生懸命頑張りました。

〈入賞者〉

中学男子4×100mR	第2位	（標準記録突破で全道大会へ）
1走 大寄誠太郎	2走 吉田琉壱	3走 阿部匠真 4走 鈴木晴士
男子走高跳	第1位 鈴木晴士	（南部地区1位で全道大会へ）
	第2位 笠間孔誉	
男子走幅跳	第2位 阿部匠真	
男子砲丸投	第2位 大寄誠太郎	
男子200m	第2位 吉田琉壱	
男子2年100m	第2位 阿部匠真	
男子2年100m	第7位 鈴木晴士	
男子3年100m	第5位 笠間孔誉	
男子3年100m	第8位 吉田琉壱	
女子1年100m	第8位 阿部夢真	



6月7日 陸上大会壮行会